
林鄭下周六出席京「帶路」論壇

謝鋒：港人安全無小事
強調涉港領保續完善 體現「一國兩制」優勢
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行
政長官林鄭月娥將於下周三（31日）
赴京，並於下周六（2月3日）出席由
香港特區政府聯同一帶一路總商會主
辦的「國家所需 香港所長──共拓
一帶一路策略機遇」論壇。在京期
間，她還會拜訪中央部委和其他機

構，並於2月4日返港。
商務及經濟發展局局長邱騰華、財

經事務及庫務局局長劉怡翔、政制及
內地事務局局長聶德權及特首辦主任
陳國基將會隨行。林鄭月娥離港期
間，由政務司司長張建宗署理行政長
官職務。

謝鋒在副特派員宋如安、香港入境事務處
處長曾國衛等陪同下，同小組一線工作

人員交流，現場考察了領保熱線接聽和領保
案件處理流程，聽取了外交部全球領事保護
與服務應急呼叫中心12308熱線同入境事務處
協助在外居民小組1868熱線對接情況介紹。

訪入境處 與工作人員交流
謝鋒表示，涉港領事保護是一項非常重要
的工作，涉及每一位香港同胞的切身利益。
同時，涉港領事保護也最能體現「一國兩
制」的制度優勢，外交部、駐港公署、270多
個駐外使領館和特區政府通力合作，12308與
1868有效對接，及時有效地處理涉港領保案

件，為香港同胞提供全天候、零時差、無障
礙的領事保護和服務，讓香港同胞直接感受
中央政府和特區政府的關懷。
他引用俗話說，在家靠父母，出門靠朋
友，現在要加上身後有祖國。2017年，駐港
公署同入境事務處密切合作，認真處理好每
一起涉港領保案件，積極開展預防性領保，
成效顯著。
他表示，2018年，要認真踐行以人民為中

心的發展思想，秉持「港人安全無小事，同
胞利益重泰山」的理念，不斷完善涉港領保
機制，為香港同胞提供更高效、更快捷、更
貼心的領保服務，把工作做到每一位需要救
助的香港同胞身上，把溫暖送到每一位遇到

困難的香港同胞和家人的心裡，讓國家發展
的成果更好地惠及廣大香港同胞。

曾國衛：國家強大 救助更全面
曾國衛表示，非常感謝外交部、駐港公署

和駐外使領館在涉及港人在海外權益保護方
面提供的大力協助。國家越來越強大，對包
括香港同胞在內的中國公民海外救助更加全
面、及時、有效。每一位受到救助的香港同
胞及家人都對國家感念不已。
香港回歸祖國21年來，外交部駐港公署共
參與處理涉港領保案件約1.3萬起。僅2017年
一年，公署就參與處理600多起重要涉港領保
案件。2017年7月，公署領事部聯合外交部領
保中心和入境事務處協助在外香港居民小組
赴港人領保案件多發的韓國、日本進行涉港
領保專項考察和宣介。

公署與入境處展宣介活動
公署還同入境事務處合作開展了7場領保宣

介活動，宣介對象涉及大學生、入境事務學
院學員和旅遊界專業人士等，積極開展預防
性領保，普及領保知識，受到香港同胞的熱
烈歡迎。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）據外交部駐港特派員公署網站載，本月24

日，外交部駐香港特派員謝鋒參觀香港入境事務處協助在外香港居民小組，考

察涉港領事保護工作開展情況。謝鋒表示，涉港領事保護最能體現「一國兩

制」的制度優勢，公署會秉持「港人安全無小事，同胞利益重泰山」的理念，

不斷完善涉港領保機制，為香港同胞提供更高效、更快捷、更貼心的領保服

務，把工作做到每一位需要救助的香港同胞身上，把溫暖送到每一位遇到困難

的香港同胞和家人的心裡，讓國家發展的成果更好地惠及廣大香港同胞。

■左起：謝鋒、曾國衛。

■謝鋒聽取職
員介紹工作情
況。
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香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）行政長官林鄭月娥昨日
（達沃斯時間1月25日）繼
續在瑞士達沃斯出席世界經
濟論壇年會，並在商務及經
濟發展局局長邱騰華和財經
事務及庫務局局長劉怡翔陪
同下，與不同經濟體及經濟
組織的領導層會面。
林鄭月娥出席女性領袖世

界論壇的早餐會，與女性領
袖分享管治經驗，並闡述在
香港推動女性發展和平等就
業機會的工作。

會瑞士英國財金領導人
其後，她和邱騰華與瑞士

聯邦委員會委員、瑞士聯邦
經濟事務、教育及研究部首
長 Johann Schneider-Ammann
舉行雙邊會議。
林鄭月娥會上說，她此行

參觀了瑞士多個金融科技、
創科、醫藥和教育機構，香
港和瑞士兩地有廣闊合作空
間，她期待雙方在不同範疇
加強合作，並鼓勵瑞士企業
充分利用香港的低稅率、高
效營商環境、完善法律制度
和先進基礎建設，拓展中國
和亞洲市場。

林鄭月娥並出席世界經濟論壇兩場
領導人非正式會議，分別探討金融與
貨幣體系的未來和如何在分化的世界
建立共同未來。
下午，她聯同邱騰華和劉怡翔會晤

英國財政大臣夏文達。她指出，第九
次中英經濟財金對話去年在北京順利
舉行，並宣佈有關「一帶一路」倡議
的合作措施，其中不少合作領域是香

港的優勢所在，相信香港和英國兩地
有很大合作空間；而香港將於6月再次
舉辦「一帶一路」高峰論壇，歡迎英
國企業積極參與，藉此機會尋找「一
帶一路」合作夥伴。
林鄭月娥其後在邱騰華陪同下與世

界經濟論壇創辦人及執行主席Klaus
Schwab教授會晤，其後與世界貿易組
織總幹事羅伯托．阿澤維多會面。
她和劉怡翔其後與沙特阿拉伯能

源、工業和礦產大臣法利赫及財政大
臣穆罕默德．賈丹會面，就雙方共同
關注的事項交換意見。
林鄭月娥亦分別在劉怡翔和邱騰

華陪同下，與渣打集團主席 José
Viñals 及默克醫療保健行政總裁
Belén Garijo 會 面 。 他 們 與 José
Viñals討論環球經濟情況及香港金融
業發展等議題，及就生物醫學研究
及醫藥產業的發展等與Belén Garijo
交換意見。
晚上，林鄭月娥主持酒會招待出席

論壇年會的港人，感謝他們一直致力
在國際推廣香港。

■林鄭月娥（左）會晤世界經濟論壇
創辦人及執行主席Klaus Schwab。


